

CHRONIQUE DIOCÉSAIN ET PROVINCIALE.

Mgr Lorrain, évêque de Cythère et vicaire apostolique de Pontiac a eu la douleur de perdre son père ; Sa Grandeur a présidé elle-même aux funérailles, qui ont eu lieu à Saint-Martin.

S. G. Mgr l'évêque de Kingston a passé quelques jours la semaine dernière à Montréal ; il a été l'hôte de l'évêché.

Ordinations faites à la cathédrale par Mgr l'évêque de Montréal, le 1er juillet 1883.

*Diaconat* : MM. J. A. Vaillancourt, Montréal, et D. C. Riordan, Boston.

*Prétrise* : M. P. S. Dowdall, Ottawa.

Nous n'avons pu qu'annoncer dans notre dernier numéro le salut solennel qui a eu lieu à l'église Bonsecours le jour du départ des pèlerins canadiens pour Lourdes.

Nous y revenons aujourd'hui pour constater l'imposante et pieuse manifestation à laquelle a donné lieu ce départ.

L'église de Notre-Dame de Bonsecours n'a pu contenir qu'une petite partie de la foule immense accourue pour faire escorte aux pèlerins. Sur le parcours de l'église au quai d'embarquement plus de 6,000 personnes attendaient les pèlerins, envieuses de leur bonheur et leur prodiguant les souhaits de bon voyage.

Spectacle bien édifiant, qui montre une fois de plus combien est vivace et profonde la foi religieuse qui anime notre population.

Le sermon a été prêché par M. l'abbé Colin qui chanta le salut.

On doit commencer sous peu la démolition de l'église de Sainte-Anne de Varennes.

A cette église pendant de nombreuses années, les pèlerins ont afflué de toutes parts pour prier et vénérer la mère de la très sainte Vierge.

Les Sœurs de la Congrégation Notre-Dame ont envoyé, par les pèlerins qui se rendent à Lourdes, un magnifique souvenir, qui sera déposé dans la basilique.

C'est un tableau représentant une harpe au milieu de laquelle se trouvent inscrits les noms de toutes les sœurs qui ont fait partie de la Congrégation, depuis sa fondation. Il n'y en a pas moins de 769.

Au-dessus de la harpe est une banderole portant ces mots : *Magnificat anima mea Dominum.*

Au centre se trouve une vue de la maison-mère.

Le cadre doré a été donné par MM. N. et A. Rhéaume.